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中考落榜，高考却考上重点大学，这不
能不说是教育上的奇迹。今年我省高考分
数线公布后，郑州女子高中捷报再次传来，
本科上线人数比去年翻了一番，其在教育领
域内不断创造的奇迹，逐渐成为人们关注的
焦点。

对于郑州女高，全省的学生和家长们充满
了好奇，对于记者，郑州女高的成功带着很多
神秘。日前，记者走进了这所不断创造教育奇
迹的学校。

高考成绩翻番成省会教育界亮点

走进郑州女高，首先映入眼帘的是几张醒

目的高招喜报：
谌勤焕——华中科技大学
王茜——北京邮电大学
古晓婷——复旦大学
严蒙——中国石油大学
……
位于经七路和丰产路交叉口的郑州女

高，地处郑州市中心，但她却能闹中取静，培
养出高素质毕业生。走进郑州女高，给人印
象最深的是她朴素而雅致的美。这里没有宽
阔的场地，却有精致的花园；没有阔气的楼
宇，却是处处整洁幽雅；没有奢华的装修，却
有处处墨香……

郑州女高刘校长告诉记者，2007 年，郑州
女子高中的首届毕业生 186人中，上线人数为
113 人，其中理科上线率 53.01％，文科上线率
45.76％，艺术类上线率 95.45％。该校的刘彩
霞、赵晓真同学分别考出了 654、646 分的优异
成绩，被全国排名前十位的名牌院校华中科技
大学和武汉大学录取。首届毕业生高考一鸣
惊人，给学校带来了巨大荣誉，同时也带来了
无穷的动力。

2008 年，该校共有 191 人参加高考，上线
人数达163人，比去年增加了50人。本科上线
人数比去年翻了一番，其中，一本上线人数是

去年的2.33倍，增长率达到了133.33%；二本上
线 人 数 是 去 年 的 2.625 倍 ，增 长 率 达 到 了
162.5%。无论是上线的数量或是质量，都有了
更大的飞跃。这样的跨越式发展在省会中学
间掀起了不小波澜。

“女高是在一片质疑声中诞生并成长起
来的。”刘校长告诉记者，郑州女高创办初期
确实有很多的质疑声。但质疑声并没有使郑
州女高人停止办名校的脚步。相反，她走得
更远了。

“无学而不以志远，无教而无以传承。”
尤为重要的是，郑州女高取得这样让社会瞩
目的成绩，起点并不高。刘校长告诉记者，
04 级、05 级的生源基本上是被热点学校招
生满员后“遗弃”下来的“中考落榜生”，经
郑州女高再度“磨砺”，已经变成了“白天
鹅”，这些学生以她们优异的成绩说明了

“差生”与“优等生”之间并没有世俗眼光中
特定的逻辑关系。

“我们鼓励冒尖，但必须是在‘整体优化’
基础上的冒尖。各班基本上没有差距，不会出
现平行班级差距较大的情形；各班齐头并进，
共同达到优良的标准。”刘校长说，正是这种强
调整体的教学要求，才有可能迎来高考成绩的
全面“飘红”。

中考落榜高考上重点

在日趋激烈的生源大战中，刚刚创办的

女高没生源上的优势，但这没有动摇郑州女

高教育者办好女高的决心，“没有优等生，
我们可以培养，没有令人瞩目的高考成绩，
我们可以创造”，这是女高领导和老师共同
的心声。通过她们的精心培育，该校学生
的成绩得到了全面提高，一些中考落榜生
顺利考上了重点大学，创造了一个又一个
教育奇迹。

来自商丘的董丽萍同学，2005年参加中招
考试，没有考上理想的高中，家长经过考察，为
她选择了郑州女高。经过三年的努力，她今年
以优异的成绩考取了哈尔滨商业大学。董丽
萍说，最让自己感动的是，这里的老师特别负
责，经常给学生进行针对性辅导，圆了自己的
重点大学梦。

高三学生郭佳同学2005年参加中考时，考
了 493分，与当地重点高中南阳市一高相差了
近70分，但在今年高考中她取得了521分的好
成绩。不仅如此，她的综合素质也得到了全面
提高。为此，她今年把妹妹郭爽也送到了郑州
女子高中就读，希望妹妹和自己一样能在女高
圆“大学梦”。

来自巩义的学生刘佳明 2005 年中招成绩
与本县的重点高中巩义二高相差了十几分，
她抱着重新挑战自我的理想来到了郑州女
高。三年中，在老师的关心和辅导下，她的成
绩得到明显提高，2008 年高考，刘佳明同学取
得了 559分的优秀成绩，与三年前中招落榜的
情形相比，她的进步远远超出了家长的期望，
甚至超过了她自己的预期：“我很庆幸，我选择
了女高。”刘佳明同学用心说出了对母校的感

激之情。
来自孟州的赵昭君同学三年前也是中招

落榜生，经人介绍来到了郑州女高学习。初中
时，她的物理和化学比较差，进入女高后，在老
师有针对性的辅导和帮助下，她的成绩进步很
快。郑州女高的针对性辅导，让赵昭君同学受
益匪浅。她说，通过辅导，不仅仅解决了物理
和化学的学习问题，更重要的是提升了自信
心，这比什么方法都重要。

今年高考，赵昭君的成绩为563分，上了一
本线，被重点大学——青岛理工大学录取。而
三年前，和她中招分数差不多的初中同学，选
择了其他高中就读，却没有一人进三本线。从
中招落榜生到现在的成功学子，赵昭君同学在
郑州女高完成了人生最重要的考试，新学期开
学，她将在大学继续追逐自己的梦想。

同董丽萍、郭佳、刘佳明和赵昭君这几名
学生一样，还有许多当年的中考落榜生，经过
在郑州女高三年的锤炼，在今年高考中考上
了理想的大学。让后进者优秀，让优秀者更
优秀，与郭佳同学一样，很多前来报名的学生
和家长都把郑州女子高中看成一个可以圆梦
的地方。

“低进高出，高进优出”的背后

很多学生在郑州女高成长、成才。她们

在女高引起了人们的关注，但人们关心最多
的还是这些中考落榜生是怎样成为高考弄潮
儿的。

刘校长告诉记者，中考落榜生尽管文化
课成绩不理想，但并不意味着没有潜力，“差
生”不是生来就有的，而是在特定条件下产生
的，如家庭和社会等多方面的因素，郑州女高
的教育教学实践证明，“差生”是完全可以转
化过来的，只要师生共同努力，“差生”不但文
化成绩可以提高，学生综合素质也可得到全
方位提高。郑州女高之所以有今天的成绩，
是因为她有三大法宝：特色课程，精致管理和
爱岗敬业、乐于奉献的教师队伍。

与此同时，学校始终把德育作为学校
素质教育的重要组成部分，积极对学生进
行爱国主义、集体主义、社会主义和基本道
德教育。刘校长说，人才的定义不仅仅是
学业优秀，学校要为学生的终身发展负责，
培养德才兼备的人才。就拿今年这届毕业
生来说吧，她们不仅高考成绩好，在校各方
面表现都很出色，六名同学还被发展为预
备党员。

刘校长说，建校前两年，家长把女儿送
进郑州女高是因为她们没有被理想的学校
录取，可以选择的好学校不多，而在郑州女
高，纯女生的环境，为女孩子平稳度过青春
发育期提供一个健康、有益的生活环境，可
使学生全身心地投入学习，这样，学生学习
安心，家长也就放心。同时，女高的女性教
育课程对青春期的女孩子起到很好的心理
导航作用，使她们能很好地把握自己，平稳
度过“心理激变期”。从 2006 年开始，女高的
办学优势逐渐显现，办学特色日趋鲜明，办
学成绩逐年提高，不但在教育界引起广泛关
注，在社会上也得到广泛认可。越来越多的
家长和学生把女高当作自己的首选学校，今
年，郑州女高在郑州市的中招正取生录取分
数线高达 570 分，远远超出了一部分省级示
范性高中的录取分数线。

现面向全省招收高一新生和高三复读生，
招生信息及咨询电话：63610559、63831710、
61965151

“低进高出”的教育奇迹
——郑州女子高中系列报道之一

本报记者 郭在伟

本报讯 近年来，金水
区以公平正义为主线，以诚
信建设、规范管理为着力
点，加强律师队伍建设，进
一步健全管理机制，提高律
师队伍服务和谐社会的能
力和自觉性，充分发挥律师
工作的职能作用，为辖区的
社会稳定和优化经济环境
起到了积极的作用。

金水区引导律师强化
为民服务意识，积极推动
律师法律服务工作走向基
层，组织八个律师事务所、
一个法律服务队，选派118
名律师、法律工作者进驻
金水区 219 个社区、行政
村，开展相关活动。同时
组织律师参与“人文奥运

法制同行”主题活动、“严
厉打击两抢一盗”、“我为
和谐做贡献”人民调解主
题实践等各项法制宣传活
动，宣传相关法律法规，解
答群众咨询。该区还倡导
律师拓展公益性服务,为
弱势群体积极开展法律援
助，两年来共办理援助案
件64件。

为将解决社会矛盾纳
入法制化轨道，金水区确
定了每周三为律师接待
日，由司法局每周委派两
名局属律师所律师参与区
领导的周三信访接待工
作，为政府和来访群众排
忧解难。

(王珺洁 张新建 高凯)

本报讯(记者 潘燕 实习生
赵阳)“全省的财政支出进一步
向民生倾斜，2007年全省财政筹
措用于‘十件实事’支出共207亿
元。”昨日开始举行的省十一届
人大常委会第四次会议，听取了
省审计厅厅长史宁安关于对
2007 年度省级预算执行和其他
财政收支审计的工作报告。

7个项目整改完毕
追回资金300多万
目前，对省审计厅下达的27

份审计决定，有关部门和单位都
已经或正在积极整改。已到执
行期的 7 个审计项目，已经整改
完 毕 ，共 追 回 挤 占 挪 用 资 金
363.4 万元，核减国家投资 1695
万元。仍在执行期的 20 个审计

项目，有关部门和单位按照审计
决定要求，正在进行认真整改。

抗震救灾资金
未见截留挪用

本次审计还针对 2008 年的
抗震救灾资金进行专项审计。
结果显示，截至 7 月 18 日 12 时，
全省救灾资金收入为 14.5亿元，
其中，各级财政投入3.1亿元，社
会捐赠 11.4 亿元。已拨付灾区
3.4 亿元，物资储备调运等支出
2146万元，资金结存10.9亿元。

除 安 阳 县 工 商 业 联 合 会
主要负责人擅自将 27.11 万元
捐赠资金用于购买救灾物资，
其中涉嫌以权谋私的问题外，
未发现其他截留挪用救灾款
物等违规违纪问题。

本报讯(记者 陈思)我市两万安保力量
一线防守，奥运火炬传递活动安全有序，受
到北京奥组委和省市领导的充分肯定和高
度赞扬。

为确保7月25日北京奥运火炬接力河
南省境内第一站——郑州传递活动顺利进
行，我市公安机关全警动员，周密部署。5
月份开始，组织人员分赴火炬已传递城市
广州、深圳、长沙等地，直接参与部分地区
的方案制定、警力组织，感受现场气氛，学
习经验，吸取教训，制定了火炬传递安全保
卫工作总体方案和56个分方案。

根据工作需要，在距奥运火炬传递现场
直线距离500米远的地方设置指挥部，分设
综合组、保障组、通信组、交通组、情报组、秘
书组，统一食宿、集中办公、靠前指挥。

围绕火炬团队驻地、起跑场地、结束场
地、火炬传递沿线、团队转场沿线、火炬传
递现场、外围和社会面等“三点、两线、三
面”的总体框架，警方设置了 4道包围圈，7
层防护线，出动保卫力量两万余人，实行 6
个方面的控制，确保火炬传递绝对安全。

——硬质隔离控制。在传递通过的路

段、沿街门面、路口和外围控制的部分重点
部位安装了不低于 1.3 米的硬质隔离护栏
30公里。

——远端控制。在远端控制层，分8个
责任段，投入警力7000多人，对火炬传递现
场进行远端疏导和控制，减少中心区域的
压力，在外围实行远距离交通管制和治安
疏导控制。

——分段控制。警力保持足够的机动
性，对重点复杂路段和一定距离设置备勤
点和治安问题处置点，随时应急。

——制高点控制。火炬传递沿线的
近 200 个制高点逐一明确了责任人，加强
了管控。

——提前控制。对采取的所有控制
措施，都留有足够提前量，确保能够控制
得住。

25 日凌晨，两万多名民警和安保力量
全部在指定地点到岗到位。为最大限度地
让群众体会奥运火炬带来的喜悦，警方在
传递现场尽可能减少着装民警，只有在路
口、路段执勤的交警着警服，其他民警全部
身着便衣，散布在传递活动的每一个位置。

省级预算执行和其他财政收支审计报告显示

去年拿出207亿办十件实事

（上接第一版）贴近中
心。充分利用市委、市政
府目标考核结果，更加贴
近 市 委 、市 政 府 中 心 工
作。领导班子的工作实绩
考核主要是根据市委、市
政府下达的年度目标任务
完成情况，以市委、市政府
年终目标考核结果为准。
把市委、市政府年度目标
考核结果作为评定党政领
导班子等次的主要条件，
目标考核为优秀的方可评
定为优秀等次。加强日常
考核，对全市跨越式发展
重点工程进行督查考评，
跟踪问效。

扩大民主。扩大参加
民主测评会议人员范围，
增加党代表、人大代表、政
协委员 10至 15人，征求市
四个班子成员和综合部门

的评价意见。对优秀等次
人选，在所在县（市）、区进
行公示，把年度考核评价
意见和有关整改措施，在
一定范围内公开。

强 化 运 用 。 领 导 班
子的年度考核评价意见
由市委组织部向县（市）、
区主要负责人或领导班
子集体反馈；领导干部的
年度考核评价意见由市
委组织部或领导班子主
要负责人向领导班子成
员反馈。明确考核结果
运用不仅要体现在选拔
任用上，还要体现在培养
教育、管理监督和激励约
束上，结合考核情况，针
对领导干部存在的问题
和不足，有计划地进行分
类培训，不断提高干部的
素质和能力。

本报讯 (记者 潘燕 实习生 赵阳)昨日，省十
一届人大常委会第四次会议开始审议《河南省实
施〈中华人民共和国妇女权益保障法〉办法（修订
草案）》，会议将对这部实施14年的地方法规出现
的新情况、新问题进行审议。

政府部门应设妇女庇护场所
禁止对妇女实施任何形式的家庭暴力。对

正在实施的家庭暴力，受害妇女提出求助或者知
情人员进行举报的，公安机关应及时出警，所在
单位、居民委员会、村委会应及时制止、调解。

县级人民政府、乡（镇）人民政府可以设立

或者指定妇女庇护场所，并应当扶持和鼓励社
会组织建立妇女庇护场所，为遭受家庭暴力暂
时不能归家的受害妇女提供庇护和临时性救
助。对侵害妇女人身权利的，由公安机关依照
有关规定给予行政处罚。构成犯罪的，依法追
究刑事责任。

发黄色短信可能构成“性骚扰”
修订草案规定，禁止以行为、语言、文字、图

片等形式故意对妇女实施性骚扰。受害妇女有
权向有关单位和机关投诉。有关单位和机关接
到投诉，应当认真查处。

昨日上午 8：30，新郑市市长吴忠华没
有像往常一样到办公室上班，而是直奔位
于新郑市市政府大门口的信访接待中心
——当天，是他的接访日。记者也随同吴
忠华在信访接待中心上了半天“班儿”，所
见所闻所感，捕捉到几缕花絮。

我愿意和您结成联系户
今年 51 岁的穆保建来自和庄镇穆庄

村。1987年，其妻刘书勤做了结扎手术，术
后并发病，生活不能自理，但经三次权威部
门鉴定均表明与手术无关。当地政府虽给
予了困难补助，但老穆上有88岁老母，下有
两个孩子，妻子病情较重，生活极其困难。

“老穆啊，您是穆桂英的老本家，咱应
该树立面对现实、战胜困难的勇气。”面对
气呼呼的穆保建，吴忠华幽默的开场白很
亲很平和。如何“删繁化简”，化解这结了
21年的“疙瘩”？吴忠华当即承诺：“我在新
郑有好几个联系户，今天，我愿意和您再结
成联系户，以后您的各种困难我来协调解

决咋样？”接着，吴忠华给他的这位新“亲
戚”出招说：“妻子治病，我们新郑不仅有合
作医疗，还有大病统筹救助机制，我来协调
卫生部门落实；生活需要救济，咱们新郑有
低保，我可以协调民政局和镇政府帮你解
决 。”市长的一番话顿时让穆保建“减压”不
少，连连说：“中中中。”

感谢大学生朋友做民意代表
家住梨河镇梨河村的赵阳刚从济源职

业技术学院毕业，这位大学生是掂着一瓶

从村里水井中取出的水前来拜访市长，反
映村饮用水水质问题的。小赵阳不仅是这
天年龄最小的来访者，而且是全村的“民意
代表”。

吴忠华深深为赵阳的“忧村忧民”意识
和举动所感动，他说：“作为一位回乡大学
生，能关心政府工作，为民请愿，难能可贵，
我非常感谢您。”他除了当场责成环保、水
利部门进行调查、取证、检测外，还向赵阳
透露了治本之策：“你在外上学可能不知
道，从去年开始，咱新郑市计划用三年时间

实现村村通自来水，这事儿已列为政府为
民办实事，你们村作为重点正在向省里报
批呢。”赵阳听后高兴地说，我回去就转告
老乡们！

一上午连轴转接访12批人
11：40，当了一上午的市长兼“调解员”、

“减压心理师”的吴忠华总算下班了。从头
到尾，记者听到最多的“关键词”是“您看这
样处理中不中”、“我给您出个主意，您看咋
样”、“消消气，慢慢说，喝口水”，等等。记者
细数了一下，整整一上午正好受理了“一打
儿”来访者，虽然不是“十全十美”，但好多来
访者都是怒气而来，消气而回。

吴忠华“算了算账”：“6 月 18 日我来接
访，受理 19 起，办结 8 起，正在办理的 11
起。今天来访的数量明显少了，反映的问
题相对平和。这说明，只要多站在老百姓
的角度看问题，难题也不难，只要真正为老
百姓办实事，就会取信于民，化解矛盾。”

本报记者 党贺喜 通讯员 赵建中

站在百姓角度
难题不难解决

新郑市长接访日见闻

本报讯（记者 潘燕 实习
生 赵阳）为防止煤、电价格轮
番上涨，6 月 19 日起至年底，
市政府对全市发电用煤实施
临时价格干预措施。昨日，市
政府又发布通告，对全市发电
用煤价格实行最高限价。

发电用煤实行最高限价

郑州市煤炭生产企业供
发电用煤，包括重点合同电
煤和非重点合同电煤，其出
矿价(车板价)均以今年 6 月
19日实际结算价格为最高限
价；当日没有交易的，以此前
最近一次实际结算价格作为
最高限价。临时价格干预期
间，煤炭生产企业供发电用
煤出矿价(车板价)一律不得
超过最高限价。

煤炭供需双方已签订
合同的，要严格按照合同约
定的数量、质量和价格履行
电煤合同。禁止将重点合

同煤转为市场煤销售。煤
炭运输等流通企业要执行
规定的收费标准，不得擅自
提价或价外加价。

哄抬物价最高罚50万

凡煤炭生产经营企业借
机捏造散布涨价信息，恶意
囤积居奇以及利用其他手段
哄抬物价的，推动价格过高
上涨的，责令改正，并没收违
法所得并处5倍以下罚款；凡
没有违法所得的，处5万元以
上 50 万元以下罚款；情节严
重的，责令停业整顿。

凡煤炭生产经营企业不
执行最高限价，或者有不执
行法定的临时价格干预措
施、紧急措施的其他行为的，
责令改正，没收违法所得，并
处违法所得 5倍以下罚款;没
有违法所得的，处 10 万元以
上100万元以下罚款；情节严
重的,责令停业整顿。

郑州电煤实行最高限价
违规可罚百万

两万安保护祥云
民生社保纳入考核

周三定为律师接待日
参与区领导大接访

昨日上午，省慈善总会举办“迎奥运名家书画作品展暨义拍捐赠活动”，截至当天
17时40分，书画家捐献字画义拍款项共24万余元。 本报记者 李娜 李焱 摄

立法界定性骚扰
省人大昨审议相关草案


